Año XVII - Número 848 | 14 de AGOSTO de 2024



### FAMILIA MARISTA GLOBAL

# UNA MARCA PARA LAS OBRAS MARISTAS A NIVEL INTERNACIONAL

espondiendo al llamado del XXII Capítulo General para "caminar como familia global", el Plan Estratégico de la Administración General (2017-2025) ha definido como uno de sus proyectos el desarrollo de una marca común para las obras maristas a nivel global, que expresen nuestra identidad y valores según el contexto actual de la sociedad y de la Iglesia.

Ante esta situación, el Consejo General ha autorizado al Departamento de Comunicación - con la participación de los responsables de comunicación y marketing de las Unidades Administrativas, y el apoyo de los consejeros generales de enlace con el Departamento de Comunicación, los hermanos Sylvain y João Carlos -, realizar un estudio basado en las expresiones visuales existentes en el mundo Marista. En este proceso también participan los Secretariados de Educación y Evangelización. Asimismo, participan en el estudio de temas específicos otros Secretariados de la Administración General.

Los coordinadores de los Departamentos de Comunicación y Marketing de las distintas Unidades Administrativas



han trabajado, en los últimos años, en 4 grupos temáticos, con el objetivo de indicar líneas estratégicas para mejorar la comunicación del mensaje marista. Específicamente, para apoyar el estudio y el desarrollo de la propuesta de la marca marista en las obras maristas, el Departamento contó con el apoyo de la Agência Libre, de la ciudad de Cascavel, en Brasil. Hubo entrevistas individuales

La próxima semana no se publicará Noticias Maristas. El próximo número saldrá el 28 de agosto. El 26 de agosto se enviará un número especial de Compartiendo la Vocación Marista Laical, sobre el Foro.

## administracion general

- En Europa, agosto es el mes de vacaciones por tradición. Las actividades en la Administración General disminuyen y muchos hermanos y colaboradores aprovechan este tiempo para su descanso anual.
- Esta semana, el H. José Sánchez, director del Secretariado de Educación y Evangelización, está en Madrid para reunirse con Javier Llamas y organizar el encuentro de la Red Global Champagnat, en el Hermitage.
- Hasta el día 20, el H. Goyo Linacero, asistente del Ecónomo General, realizará una visita de seguimiento economo General de seguimiento economo General de seguimiento economica de seguimiento economo General de seguimiento economo de seguimien

- nómico en la Provincia Cruz del Sur, en los sectores de Argentina y Paraguay.
- El curso para formadores continúa en Manziana. Varios hermanos se alternan como anfitriones de las sesiones.
- El equipo redactor de la Nueva Guía de Formación trabajará en la Casa General del 19 al 31 de agosto. Está formado por los hermanos Paco García (MDA), Isidro Azpeleta (Sta. M. de los Andes) e Hipólito Pérez (América Central). Estarán acompañados por los hermanos Ángel y Lindley, directores del Secretariado Hermanos Hoy.

### NOTICIAS MARISTAS 848

con provinciales y otros líderes maristas de todo el mundo marista, entrevistas con grupos focales y una encuesta cuantitativa, que recogió respuestas de 2.874 participantes, de 56 países. El informe final fue presentado al Consejo General en febrero de 2024.

Entre las conclusiones, destaca el hecho de que la marca marista no es reconocida como marca global por el público externo y sólo una parte del público interno tiene una percepción global. Los familiares y estudiantes son los públicos que menos reconocen al "Marista" como institución global. Al mismo tiempo, se detectaron en el pasado - principalmente en Europa y en las regiones de las Américas -, algunos procesos llevados a cabo para reformular la marca marista. Este cambio ayudó a consolidar la presencia de la marca, haciendo que el "Marista" sea percibido como una institución regional, pero aún no global.

La agencia también destacó el gran apoyo de los entrevistados para la creación de una marca global. Todos son conscientes de que los beneficios de una iniciativa de este tipo superan los desafíos. El informe sugiere como elemento estratégico, la adaptación de la arquitectura de la marca a nivel global y, tácticamente, la creación de una identidad visual unificada para la familia marista global. A partir del informe presentado, el Consejo General aprobó, en febrero de 2024, la continuación del estudio y la elaboración de una propuesta sobre la marca marista, referencia global para identificar las obras y otras instituciones maristas. Ante esto, el Departamento de Comunicación de la Casa General está llevando a cabo varias reuniones con los Grupos de Trabajo responsables de este proyecto. En las sesiones plenarias, de septiembre de 2024, se presentarán al Consejo General algunas propuestas sobre la marca marista de las obras maristas a nivel global.

Esta propuesta de identidad visual será un instrumento importante para valorar el carisma marista como una fuerza que persiste a través de las barreras del tiempo y del espacio, que reconoce como "Maristas" a las obras y a las instituciones en cualquier parte del mundo: un grupo de personas que comparten los mismos valores y las mismas formas de ser, vivir y educar, inspirados en Marcelino Champagnat, a la manera de María.

### TIMOR ORIENTAL - STAR OF THE SEA

## Nueve aspirantes comienzan su itinerario marista



I final de su primer mes de aspirantado, nueve jóvenes de Timor Oriental fueron aceptados formalmente en el Programa de Formación Inicial de la Provincia Star of the Sea, el 1 de agosto.

La celebración comenzó con una llamada a cada aspirante para que pasara al frente. Cada uno respondió con "Ha'u mak ne'e" - ¡Estoy aquí! Después de comprometerse, personalmente, a dedicarse al programa de seis meses, cada aspirante recibió una cruz de manos del H. Bryan Davis y del H. Peter Rodney, miembros del Equipo Central de Formación Inicial de la Provincia.

La ceremonia concluyó con una comida de celebración a la que asistieron 40 personas.

### VIFTNAM

## Programa de Preparación para la Profesión

oce Hermanos de Asia participaron en el programa de preparación para la profesión perpetua 2024 que se realizó del 23 de junio al 5 de agosto en la ciudad de Vung Tau, en Vietnam. Los integrantes del grupo se conocían desde su estadía en el Noviciado de Tudella o en el MAPAC, a excepción del H. Than, de la Provincia de L'Hermitage, quien realizó su formación inicial en Europa.

Refiriéndose a los participantes, los formadores, los hermanos John Hazelman (Star of the Sea), Real Sauvageau (MDA) y Roy Deita (East Asia) dijeron en su informe:

"Los hermanos de este grupo se relacionan bien entre sí. Es su compañerismo y fraternidad lo que los define como grupo. La confianza que han creado entre ellos se convirtió en el trampolín que allanó el camino hacia la apertura en el compartir grupal y la creación de una hermandad fraterna. El tema principal que surgió durante su presentación de síntesis fue la fraternidad y el compañerismo. Se hizo hincapié en la oración contemplativa y en la identidad y misión de nuestros hermanos maristas. Todos esperan que continúen la preparación de sus votos finales. Algunos están teniendo retiros prolongados que comenzarán en una semana o dos. Todos se sienten listos para tener su compromiso final dentro de los próximos dos años. ¿Están listos? Puedo decir con confianza que SÍ, la mayoría de los hermanos participantes están listos. Lo que es evidente es el deseo de estos hermanos de vivir con sencillez y confiar en su apoyo mutuo y en Dios, así como su convicción de que la vida de un hermano marista vale la pena vivirla".

El equipo trabajó bien en conjunto. Los hermanos Bao Nguyen (responsable de Vietnam) y Jos Long Tran (ecónomo de Vietnam) desempeñaron un trabajo impecable en la gestión de documentos, los detalles logísticos y la parte financiera.

Al concluir el programa, los hermanos participantes quisieron hacer una promesa a "Nuestra Señora de Bai Dau" (una estatua de la Virgen María en la ciudad de Vung Tau) para continuar con su compromiso:

"Tú eres nuestro Primer Superior, como decía nuestro fundador San Marcelino, y él creía que este Instituto es obra tuya. Estamos aquí, ante ti, Nuestra Señora de Bai Dau, para decidir nuestras vidas y hacerte una promesa a ti, nuestra Madre. Nos comprometemos a soportar cualquier dificultad, desafío e incluso problemas inesperados porque, a través de Jesucristo, que nos da fuerza, podemos superar cualquier cosa. Prometemos nuestra lealtad a la Iglesia y a nuestro Instituto de Hermanos Maristas para que seamos fieles servidores de Cristo, guiados por la enseñanza y la fe que hemos recibido por gracia de Dios. Nuestra Buena Madre, nuestro amado Fundador Marcelino y nuestros primeros Hermanos, rueguen por nosotros. Amén."



A continuación, uno de los 12 participantes, el H. John Hung, de Filipinas, comparte su experiencia.

"El tiempo vuela y el Programa de Preparación para la Profesión Perpetua terminó. Me gustaría compartir algo de lo que he aprendido y realizado durante este maravilloso trayecto.

En primer lugar, ha sido maravilloso volver a encontrarme con estos jóvenes hermanos después de algunos años, saborear la dulzura de la hermandad y disfrutar de la compañía de los demás. Conocía a casi todos los hermanos. Y las experiencias a través de este programa evocaron muchos recuerdos de los estudios que tuvimos juntos en Sri Lanka y

Filipinas. Además, los hermanos compartieron sus experiencias de vida en los estudios universitarios y pastorales. Nos escuchamos atentamente y nos apoyamos unos a otros durante todo el proceso del programa, y la unidad se renovó entre nosotros, los hermanos.

### **NOTICIAS MARISTAS 848**



En segundo lugar, los diferentes módulos a lo largo del programa han enfatizado la importancia de la contemplación, el autoconocimiento, el compromiso, la sexualidad, la identidad de los hermanos en la Iglesia, el laicado marista, etc. Estos módulos también brindaron muchas oportunidades para compartir, discutir, profundizar y renovar nuestra comprensión de nosotros mismos y comprometernos a buscar constantemente la gracia de Dios en la vida diaria. Además, lo que más disfru-

té fue la oración de contemplación. Fue una hermosa experiencia cuando me senté tranquilamente frente al Señor, no pensé en nada, no pedí nada, sino que lo escuché y estuve con Él. Tal como nos lo recordaba siempre el facilitador, el P. Selvaratnam: "Es en el silencio que Dios hablará a tu corazón". Sin duda, practicaré la contemplación más a menudo cuando regrese a mi comunidad.

Por último, mi más sincero agrade-

cimiento al equipo de formación, el H. John Hazelman, el H. Réal Sauvageau y el H. Roy Deita, gracias por su generosidad, amor, guía y apoyo durante este programa. Del mismo modo, extiendo mi agradecimiento a los dos hermanos locales, el H. Bao y el H. Long, por su tremendo apoyo. Estoy agradecido por esta hermosa experiencia en Vietnam y por la convicción de la vocación de ser hermano hoy, y agradezco a todos los que han sido parte de esta trayectoria."

## OTRAS VOCES MARISTAS 89 Y 90

**Otras Voces Maristas 89** ha sido relatado por el H. John Edgar Arrieta, formador de postulantes en la Provincia de África del Oeste, en Ghana (originario de la Província Norandina – Venezuela): "Mi reflexión y testimonio de misión".

Otras Voces Maristas 90 ha sido escrito por Conny Stuart, coordinadora de Espiritualidad y Obras Sociales de Westerhelling, en Países Bajos – Distrito West Central Europe: "Liderazgo y curación"



Este proyecto da continuidad a la iniciativa "Voces Maristas", buscando reflexionar sobre la petición del último Capítulo General que subrayó que "para un nuevo comienzo creemos en un estilo de gobierno que asume un liderazgo profético y servidor, que acompaña de manera cercana la vida y misión maristas".

## mundo marista

DE EUROPA EN LLINARS DEL VALLES

NIGERIA: 16 HERMANOS RENUEVAN SUS VOTOS DE VIDA RELIGIOSA

USA: PROGRAMA MARISTA DE FORMACIÓN DE LÍDERES JUVENILES













ZAMBIA: FINALIZACIÓN DEL CURSO DE INDIA: VISITA DE CONSEJEROS COSTURA

GENERALES Y PROVINCIALES

ARGENTINA: FORO REGIÓN AMÉRICA SUR EN LUJÁN

# EL H. ALAIN DELORME FALLECIÓ EL 7 DE AGOSTO

I Señor acogió en la paz de su casa al H. Alain Delorme, que falleció el 7 de agosto de 2024, a la edad de 91 años, de los cuales 74 años de profesión religiosa. Su funeral se celebró el viernes 9 en la Capilla de los Hermanos de Saint Genis-Laval, en Francia. El hermano Alain era muy conocido en el Instituto. Ocupó varios cargos de liderazgo durante su vida marista, desde director de escuela hasta consejero general (1995-1993). Fue responsable de varios centros de formación y superior de la comunidad del Hermitage. Además de Italia y Francia, también vivió en España, Grecia y Argelia, donde pasó su infancia. Trabajó en la revisión

de las Constituciones de 1985 y ayudó en la causa de beatificación del hermano Henri Vergès. También formó parte del equipo que lideró la reestructuración de la empresa matriz del Instituto, el Hermitage. Desde el 2013 vivió en Saint-Paul-Trois-châteaux. Dedicó mucho tiempo a la investigación y a la difusión de la historia marista, escribió varios artículos y libros sobre el Patrimonio Histórico y Espiritual Marista. En Cuadernos Maristas se encuentran alrededor de 20 artículos escritos por él. Son muy conocidas sus dos publicaciones sobre los primeros hermanos, "Compañeros maravillosos compañeros de Marcelino Champagnat" (2009 y 2011).



### H. ALAIN DELORME

No faltan datos sobre el hermano Alain Delorme, porque a lo largo de su vida cubrió casi todo el espectro de responsabilidades del Instituto: en particular, director de grandes establecimientos (Aubenas, Marsella), provincial, consejero general, superior de Notre-Dame de l'Hermitage y, más tarde, la residencia de ancianos de Varennes-sur-Allier. Escribió una notable autobiografía que es también una crónica de su época, de la que aquí sólo se presentan algunos detalles.

Nació el 22 de septiembre de 1932 en Saint Paulet-de-Caisson (Gard). Su padre era maestro minero, por lo que Alain pasó su infancia en Ouenza, Argelia, en una minera de hierro. Al crecer se reunió con sus hermanos en el internado de los Hermanos de Aubenas, en 1939.

La muerte prematura de su padre en 1941 sumió a la familia en dificultades, agravadas por la guerra. Sin embargo, Alain y sus hermanos continuaron sus estudios en Aubenas, en medio de los peligros del fin de la guerra. Y fue también gracias a las oraciones al padre Champagnat, en el internado, que Alain escapó de una neumonía.

Las provincias de los Hermanos Maristas buscaban colaboración en sus lugares de formación y, al comienzo del nuevo año escolar, en 1945, Alain entró en el juniorado de La Valla-en-Gier con otros dos compañeros del sur. Él describe con precisión el ambiente de esta institución como serio y divertido al mismo tiempo. Su noviciado lo realizó en Notre-Dame de Lacabane (Corrèze), de 1948 a 1950. Durante su postulantado, y poco antes de su investidura, el 15 de agosto de 1949, completó la primera parte de su licenciatura. Una vez terminado el noviciado, asistió al escolasticado en Saint Genis-Laval, con unos sesenta hermanos más. Aprobó la segunda parte de su licenciatura en junio de 1951.

Luego, fue enviado a enseñar en el internado de Aubenas, donde era miembro de una comunidad de 25 hermanos. Allí también estudió español e hizo todo lo posible por mejorar su cultura religiosa. Pero en 1953 fue enviado como estudiante de pedagogía, primero al escolasticado de Saint Genis-Laval y luego al juniorado de Notre-Dame de l'Hermitage. En junio de 1954, tras superar el primer año de universidad (propedéutica), inició su estancia en España. Su servicio militar fue sustituido por una larga pasantía en establecimientos maristas en Grecia, de 1957 a 1959. Luego, pasada la época de la juventud, llegó la época de la gestión escolar: la escuela juvenil Saint Louis, en Ferrières-sous-Aubenas, en 1960-63; Bourg-de-Péage, en 1963-66; Aubenas, en 1966-72.

En 1972, Alain fue nombrado provincial de la Provincia Marista del Sudeste, y comenzó a ejercer allí sus funciones, después de seis meses de segundo noviciado en Velletri, Italia. Al tener la provincia pocos Hermanos, compagina su tarea con la de director del colegio Saint Joseph de Marsella, e incluso se encargaba de la formación continua de profesores de español. Pero su nombramiento como director del centro de espiritualidad de Roma (antiguo segundo noviciado) en 1978 interrumpió sus funciones provinciales v escolásticas. Ocupó este cargo hasta 1983, cuando fue nombrado miembro de la comisión de revisión constitucional en preparación para el Capítulo General de 1985. Finalmente, el Capítulo ratificó el texto de las Constituciones y el Hermano Alain fue nombrado Consejero general.

Al frente del Instituto, el H. Alain dedicó parte de su tiempo a presentar las nuevas Constituciones a los hermanos de varios países. Relevado de sus funciones de consejero en 1993, pasó a ser responsable de la casa de Notre Dame de l'Hermitage. Allí se enteró del asesinato del hermano Henri Vergès en 1994. En 2000, se tomó un año sabático en París antes de hacerse cargo de la dirección de la residencia de ancianos de Varennes-sur-Allier en 2001. Allí trabajó en la causa de la beatificación del hermano Henri Vergès, beatificado en 2018.



Luego, regresó a Notre-Dame de l'Hermitage, donde participó activamente en las actividades, antes de convertirse en miembro de una comisión internacional para la renovación de la casa, bajo la dirección auspicios del Consejo General. Desde 2008 hasta 2012 fue miembro de la comunidad de Les Avellanes, uno de los principales centros de formación de España y de la nueva provincia de L'Hermitage.

En 2013 se trasladó a Saint Paul-Trois--châteaux, donde permaneció activo Así lo demuestran sus memorias que finalizan en el 2020, el año de la pandemia de COVID-19. Poco a poco su salud se fue deteriorando, hasta que ingresó al EHPAD de Montet, el 11 de julio de 2024, lugar donde pasó una breve estancia antes de entregar su alma a Dios como un servidor fiel y con múltiples talentos.

## CAMERÚN, CHAD, COSTA DE MARFIL, GANA Y LIBERIA

# CAPÍTULO PROVINCIAL DE ÁFRICA DEL OESTE

I segundo Capítulo Provincial de la Provincia West Africa se realizó del 6 al 9 de agosto, en Babenga - Douala, Camerún. El evento estuvo marcado por la presencia de los hermanos Ernesto Sánchez (Superior General) y Kenneth McDonald (Consejero General), quienes ofrecieron orientación y apoyo. El Capítulo estuvo dirigido por el H. Albert Nzabonaliba.

También asistieron al Capítulo los hermanos Aureliano García (Provincial de Mediterráneo), Juan Ignacio (consejero Provincial de Mediterránea) y Manuel Jorques (ex--provincial de Mediterránea), quienes acompañaron a los Hermanos durante todo el proceso. Su presencia agregó valiosos conocimientos y solidaridad a los trabajos.

Tres laicos maristas (Koffi Romuald, Mbeng Francis y Nyang Gladys) participaron activamente, contribuyendo a la riqueza de los debates y decisiones.



Durante el Capítulo se establecieron las siguientes prioridades para guiar a la Provincia en los próximos tres años:

- Sostenibilidad para la misión
- Identidad Vida comunitaria Fidelidad - Espiritualidad
- Vocación y Formación
- Misión
- Gobernanza, liderazgo y animación

Al concluir el Capítulo, los hermanos Cho Nchang, Kramo Eric, Germain Beda y Birkem Pascal fueron elegidos consejeros provinciales para ayudar al provincial, el H. Cyprian Bankakuu Gandeebo, durante su segundo mandato.

"El Capítulo fue un momento de gracia y de discernimiento. Mientras damos gracias a Dios por guiarnos a través de este proceso, oramos para que nuestra provincia siga creciendo y generando vida en el espíritu de los valores Maristas" (H. Cho Nchang Atzi-nwi).

# RETIRO ANUAL DE LA PROVINCIA DE NIGERIA

[ Caminando como personas consagradas" fue el tema del retiro de la Provincia de Nigeria, que tuvo lugar en el Centro Marista de Formación, en Orlu, del 4 al 10 de agosto. Los participantes describieron el encuentro como una experiencia "llena del Espíritu". El retiro proporcionó una plataforma para el crecimiento espiritual, la reflexión y la unión entre los Hermanos.

Durante el Retiro, dieciséis Hermanos profesos temporales renovaron sus votos de Castidad, Pobreza y Obediencia, profundizando su compromiso con su vida consagrada como Hermanos Maristas.

El retiro anual fue un éxito rotundo, fomentando un sen-



tido de comunidad y renovación espiritual entre los Hermanos Maristas de Nigeria. El acontecimiento reafirmó el compromiso de la provincia con su vida consagrada y su misión.

## PROVINCIA MEDITERRÁNEA

# RETIRO DE HERMANOS EN FUENTEHERIDOS

el 1 al 6 de agosto, un total de 22 Hermanos han podido reflexionar, compartir, profundizar sobre la vida fraterna, y disfrutar del hermoso paraje de Fuenteheridos en la sierra de Huelva, España. El lema ha sido "Hermanos para que crezca la fraternidad en el mundo" y el retiro fue animado por el H. Óscar Martín Vicario, Conejero General.

Era un retiro de la Provincia Mediterránea, pero también abierto a la participación de otro Hermanos de Europa. El H. Provincial, Aureliano García, también se hizo presente y



compartió con los Hermanos algunos días, y alguna presentación y diálogo. Igualmente visitó y compartió con el grupo el H. Juan Miguel Anaya, ecónomo de la Provincia. Recogemos dos testimonios de Hermanos que han participado.

- \* El hermano Óscar centró sus intervenciones en tres ejes: fraternidad, espiritualidad y misión. Presentó de manera armónica estos aspectos de la vida marista siguiendo la pauta que marcan las Constituciones. El idílico entorno de Villa Onuba contribuyó a crear el ambiente sosegado que favoreció la reflexión, el trabajo por grupos y la oración. La eucaristía diaria fue oficiada por el párroco de Fuenteheridos (H. José Delgado)
- \* Hemos tenido la oportunidad los hermanos de gozar, reflexionar y orar sobre nuestro ser de hermanos... Mi

hermano me dice "Donde tú vayas..." pero también yo le digo "Donde tú vayas..." a través de la fraternidad, de la espiritualidad y de la misión... Es necesario en estos días recrear la herencia de "ser hermano", armonizando los tres aspectos. No es nada nuevo... pero siempre es bueno recordarlo y sobre todo revivirlo en nuestro caminar diario. Es necesario que en nuestras comunidades se viva una fraternidad visible y creíble con nuestros compañeros maravillosos y, también, menos maravillosos... Cristo-Hermano nos llama, nos invita a la Fiesta de la Fraternidad. (H. Antonio Quintanal)

### STAR OF THE SEA

# CONFERENCIA BIENAL DE LAS ESCUELAS MARISTAS DE AUSTRALIA

ás de 160 educadores maristas de Australia, procedentes de más de 50 escuelas, se reunieron durante la Conferencia Bienal de Escuelas Maristas de Australia – MSA (Marist Schools Australia), del 28 al 31 de julio, en Alice Springs. El encuentro ha demostrado que, 14 años después de su creación, la entidad es una parte única, vital y respetado en el contexto educativo católico australiano. La MSA reúne a 54

escuelas católicas que configuran su identidad y misión a partir de la espiritualidad y el enfoque educativo que fue introducido en la Iglesia por San Marcelino Champagnat y que continúa siendo desarrollado por hermanos y laicos maristas.

Cada dos años, la Conferencia Bienal de Escuelas Maristas de Australia reúne a educadores austra-lianos



de 19 diócesis australianas, ubicadas en siete estados y territorios de todo el país. Cada conferencia se centra en fomentar la provisión de evangelización contemporánea y educación católica de alta calidad en la tradición marista, basada en el tema marista anual que, en 2024, se basa en el pasaje evangélico de Mateo 5:14-16: "Vosotros sois la luz del mundo... Así alumbre vuestra luz"

Este año, concretamente, la Conferencia tuvo estos dos enfoques:

- Percepciones y perspectivas de los católicos indígenas australianos sobre la espiritualidad cristiana
- El imperativo de que la educación católica identifique, valore y explique medidas sólidas de crecimiento estudiantil a los estudiantes, los padres, la comunidad en general y los gobiernos australianos..

La Conferencia Bienal reunió a directores, subdirectores y responsables de pastoral de más de 50 escuelas maristas, tanto las gobernadas como las afiliadas de las Escuelas Maristas de Australia. El Dr. John Robinson, director regional de la MSA para Nueva Gales del Sur, fue el coordinador de la conferencia. También estuvo presente Dom Columba Macbeth Green, obispo de la diócesis de Wilcannia-Forbes y miembro de la Association of Saint Marcellin Champagnat. El obispo Charles Gauci, obispo de la diócesis de Darwin, celebró la misa de apertura y dio la bienvenida a todos.

El encuentro resaltó algunas realidades: la Iglesia está activa y viva; la gente quiere conectarse con una comu-

nidad de fe guiada por un propósito bien definido; los jóvenes están abiertos a su mensaje (aunque la forma en que se expresa el mensaje hoy, en el 2024, debe ser diferente al de 1994); el espíritu marista es atractivo y vibrante; es necesario un liderazgo auténtico.

Las charlas fueron diversas, pero todas interesantes y estimulantes. Entre los principales ponentes estuvo el profesor y hermano David Hall, quien inauguró la Conferencia. Otros expositores fueron: el Dr. Frank Malloy, director nacional de la MAS; el reverendo Michael Morrissey, obispo de Geraldton y recientemente administrador de la diócesis de Broome; la Dra. Jacqueline Frost, jefa de personal de las Escuelas Católicas de Sydney; y el profesor David de Carvalho, director de la MSA y profesor de la Universidad de Notre Dame. Los estudiantes del Our Lady of the Sacred Heart College en Alice Springs también compartieron sus pensamientos y esperanzas.

El 30 de julio, los participantes fueron a Ltyentye Apurte para aprender sobre la vida en una comunidad aborigen. Los escolares fueron los anfitriones y guías. Todo el pueblo fue muy acogedor: los mayores, el director y el personal de la escuela, el presidente y el personal del Consejo Australiano de Asuntos Aborígenes de Australia, que es la autoridad de gobierno.

El hermano Paul Murphy llegó desde Alice Springs y se unió a los hermanos Geoff Kelly y Mark Fordyce para enfatizar la historia y la presencia marista en el municipio.



## **FUENTES & MANANTINALES**

## PUBLICACIÓN DE PONENCIAS DEL I SIMPOSIO MARISTA

n julio, ha sido publicado por la Comisión Internacional del Patrimonio Espiritual Marista un volume con 11 ponencias realizadas durante el Simposio Marista, realizado de 4 a 8 de diciembre de 2023, en la Casa General (PDF: English | Español | Français | Português)

### Presentación del H. Ernesto Sánchez, Superior General

El Simposio Marista ha sido un encuentro importante en el Instituto con relación al tema del patrimonio espiritual marista. Agradezco la presencia de los participantes de los diversos Continentes, todos siendo parte de la familia marista global que somos. Y gracias, sobre todo, por los estudios y profundización que realizan hermanos y laicos sobre el carisma marista. Sabemos que muchos de los participantes trabajan en centros y programas que profundizan y difunden este tema.

Gracias a la Comisión de Patrimonio Espiritual Marista por la organización, coordinada por el H. Antonio Ramalho. Mi agradecimiento al comité de Planificación del Simposio: H. Michael Green, coordinador del Comité, con los HH. Omar Peña, Vincent de Paul Kouassi y Antonio Ramalho. Y a los HH. Ángel Medina y Lindley Sionosa, del Secretariado de Hermanos Hoy, por su apoyo a la Comisión y a este evento. Agradecemos a todos los que han realizado las presentaciones en las cuales han compartido sus reflexiones y su experiencia. La mayoría de los textos se presenta en este libro y serán muy útiles.

Al inicio del Simposio, expresé que

el carisma es un don del Espíritu, que hemos recibido a través de San Marcelino Champagnat, los primeros Hermanos y a lo largo de 206 años, a través de tantos hermanos, laicas y laicos maristas.

Fue importante durante el Simposio tratar de escuchar la voz del Espíritu y sus llamadas para vivir con mayor pasión la vida y misión maristas, y para seguir cuidando y generando la vida marista. Creo que es importante que la profundización del carisma marista toque nuestro corazón, permitiéndonos asumir mejor los valores evangélicos. San Marcelino Champagnat nos invitó a seguir a Jesús como María. Ella continúa siendo nuestra inspiración y nos acompaña en nuestro caminar.

Además de profundizar desde el corazón el carisma marista, es importante compartirlo con las generaciones actuales y futuras, utilizando un lenguaje que les ayude a conectar mejor con los valores maristas para asumirlos en la propia vida.

En este año 2024, celebramos el bicentenario del inicio de la casa de N.D. de l'Hermitage. Marcelino tuvo



una gran capacidad para "mirar más allá" en los inicios del Instituto, gracias a sus oídos atentos y a su corazón audaz. También celebramos el 25 aniversario de la canonización de San Marcelino Champagnat. Estas celebraciones nos animan a conectar mejor con nuestros orígenes y a buscar los mejores caminos para vivir, compartir y difundir los valores maristas en las diversas partes del mundo marista donde nos encontramos.

Sigamos profundizando y compartiendo el don del carisma que hemos recibido para continuar en nuestros días el sueño de Champagnat.





### Prefacio del H. Michael Green

La inauguración del Simposio Marista se celebró en Roma del 4 al 8 de diciembre de 2023. Tres fueron sus objetivos:

- 1. reunir a expertos, investigadores, escritores, formadores, animadores y directores de la misión y la vida marista, para que pudieran conocerse mutuamente y así establecer algunas redes internacionales;
- 2. proporcionar una plataforma para nuevos estudios y escritos sobre temas maristas, y ofrecer un foro para difundir y dialogar entre los maristas de diversas culturas y experiencias;
- 3. identificar y atraer a nuevos y potenciales investigadores y escritores maristas, y crear vínculos intergeneracionales.

Estos objetivos se alcanzaron con creces. Durante una semana de gran interés y éxito, 111 personas de todo el mundo marista escucharon a doce ponentes que presentaron importantes documentos sobre diversos temas. Además, los participantes tuvieron la oportunidad de elegir entre otras seis sesiones simultáneas. Los títulos de las ponencias y de las sesiones trataron la espiritualidad marista, la historia, la educación, el liderazgo y la formación. Fue una rica oferta y una conferencia estimulante.

Nos complace publicar ahora las doce ponencias principales que se presentaron. Después del Simposio, cada uno de los autores tuvo la oportunidad de revisar su ponencia, teniendo en cuenta el debate y los comentarios que siguieron. Lo que ahora tenemos, en cuatro idiomas, son doce aportaciones significativas al discurso crítico que se está



desarrollando sobre quiénes y por qué somos maristas, de dónde venimos y adónde vamos.

Cada familia espiritual, si quiere mantener su vitalidad y relevancia, tiene que seguir desarrollando su discurso crítico. La investigación permanente es uno de los signos de una espiritualidad viva. Un elemento importante de la dinámica del Simposio consistió en el intercambio de la investigación y conocimientos propuestos por los académicos y líderes de diversas disciplinas allí reunidos. Cada uno de ellos aportó su perspectiva que contribuye a la mejora del trabajo de los demás. Como resultado, nuestra identidad y objetivos como maristas se enriquecen.

En nombre del Comité de Planificación del Simposio, y de toda la Comisión Internacional del Patrimonio Espiritual Marista, expreso mi gratitud al Hermano Superior General y a su Consejo, a todos los Provinciales y responsables de Distrito, y a todas las demás asociaciones e instituciones maristas, así como a los individuos, que dieron su apoyo y aliento a este primer Simposio. La idea de llevar a cabo este congreso ha sido muy bienvenida y valorada. Todo ello nos ha ayudado a animar

nuestra vida y misión maristas. Aprovecho también esta oportunidad para reconocer y agradecer a todos los que ayudaron en la organización práctica del evento, especialmente a los diversos Secretariados de la Administración general y a la Comunidad de Hermanos de la Casa general. Y en nombre de los maristas de todo el mundo, ofrecemos una palabra de profunda gratitud y elogio a cada uno de los que contribuyeron al Simposio como ponentes o animadores de alguna de las sesiones.

Presentamos estos artículos al mundo marista. Pueden leerse y estudiarse en esta publicación especial y consultarse en www.champagnat. org

Ojalá sirvan para fomentar la reflexión y la conversación, la investigación y la escritura.

H. Michael Green Presidente del Equipo de Planificación

En nombre de los hermanos Antonio Ramalho (Presidente de la Comisión de Patrimonio), Ángel Medina (Director del Secretariado Hermanos Hoy), Omar Peña, y Vincent de Paul Kouassi.

### HAITÍ

# Instituto Teológico de Jérémie ofrece formación PARA RELIGIOSOS Y LAICOS

reado en 2024, el Instituto Diocesano de Formación Cristiana Católica de Jérémie, Haití, por iniciativa de los Hermanos Maristas y con el decidido apoyo del Obispo de Jérémie, se ha dado una misión noble y ambiciosa: la formación de buenos catequistas y evangelizadores, de los cuales Haití tiene gran necesidad. Inspirada en los objetivos del Concilio Vaticano II. esta iniciativa fomenta el compromiso activo de todos los

bautizados en la misión de la Iglesia, enfatizando la necesidad de una preparación espiritual y práctica de los discípulos y misioneros de Jesús. El Instituto desempeña así un papel crucial en el fortalecimiento y renovación de la fe cristiana en Haití.

El Instituto Diocesano acoge a religiosos y laicos, todos motivados por el mismo deseo de profundizar sus conocimientos teológicos. Esta diversidad desmitifica la idea de que Haití, un sector perteneciente a la Provincia de México Occidental, cuenta con 39 hermanos (11 de profesión perpetua - 7 del país y 4 de México y 28 de profesión temporal). Además de ellos, también hay 4 novicios y 6 postulantes.

sólo las personas consagradas pueden emprender estudios religiosos.

Compartimos, a continuación, el testimonio del H. Richard Nazaire sobre su experiencia en el Instituto Diocesano de Formación Cristiana Católica de Jérémie.

"Esta experiencia de formación compartida entre hermanos y laicos es algo muy valioso. Para mí, joven hermano marista comprometido con la Iglesia, tener la oportunidad de comprender mejor y profundizar mi fe y el mensaje de salvación es una bendición. Esta experiencia tuvo un profundo impacto en mí, porque siempre quise profundizar mi conocimiento y adhesión a Jesús y su Evangelio.

El ambiente en el Centro es particularmente propicio para el aprendizaje. Reina un ambiente de paz y apertura, favorecido por fraternidad y la proximidad entre estudiantes y profesores.

Este tiempo dedicado a mi formación siento que pasa muy rápido. En definitiva, una rutina equilibrada me permite nutrir tanto mis estudios como mi compromiso con



mi comunidad, unida en torno a San Marcelino Champagnat. Compartir tiempo con mis hermanos y laicos y trabajar con los jóvenes es muy gratificante."



#### Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - comunica@fms.it

Website YouTube **Facebook Twitter** Instagram

http://www.champagnat.org

https://www.youtube.com/user/champagnatorg

https://www.facebook.com/fmschampagnat

x https://twitter.com/fms\_champagnat

https://www.instagram.com/fms.champagnat/